LA NUEVA AGENDA URBANA VASCA A ESCENA

BILBAO URBAN & CITIES DESIGN ORGANIZA UNA JORNADA SOBRE COMO CONTRIBUIR AL DISEÑO DE CIUDADES MÁS SOSTENIBLES, INCLUSIVAS Y RESILIENTES



El pasado miércoles 23 de enero la <u>Asociación "Bilbao Urban & Cities Design"</u> (BUCD) en colaboración con la Dirección de Planificación Territorial, Urbanismo y Regeneración Urbana del Gobierno Vasco, celebró con éxito ante 90 personas la jornada "Hacia una Nueva Agenda Urbana Vasca – BULTZATU 2050"

Enmarcada dentro de la iniciativa denominada "Despliegue territorial de las áreas de especialización RIS3", coordinada por la Agencia de Innovación Vasca – Innobasque se celebró la segunda de las jornadas previstas, con objeto de difundir el denominado nicho de oportunidad del «Hábitat Urbano», que se está trabajando como área de especialización en el Gobierno Vasco.

La jornada se centró en las experiencias de desarrollo de las denominadas "**Nuevas Agendas Urbanas**", tanto a nivel local, nacional, como europeo.

Dichas agendas, promovidas por la ONU en el marco de los denominados **Objetivos de Desarrollo Sostenible** (ODS), tienen como objetivo el de promover ciudades más incluyentes, compactas y

conectadas mediante la planificación y diseño urbano, gobernanza y legislación urbana, y la economía urbana. Procurando crear un vínculo de refuerzo recíproco entre urbanización y desarrollo.

La jornada se inició con la introducción del Consejero de Medio Ambiente, Planificación Territorial y Vivienda del Gobierno Vasco, **Iñaki Arriola** que resumió el trabajo que se viene desarrollando desde su Departamento en cuestiones como el planeamiento territorial y la regeneración urbana con carácter sostenible e inclusivo.



A continuación el Director de Planificación Territorial Urbanismo y Regeneración Urbana del Gobierno Vasco, **Ignacio de la Puerta** describió los objetivos del nicho de oportunidad del Hábitat Urbano, dentro del **Plan de Ciencia**, **Tecnología e Innovación Euskadi 2020**.

Quiso destacar su enfoque integral e integrador hacia elementos sociales y medioambientales y la consolidación de la equidad social sostenible a largo plazo, como medio de preparación ante futuras crisis.

Como herramientas para conseguirlo se presentaron diversos <u>programas</u>, <u>como el BAI+I+D</u> destinado a proyectos innovadores de regeneración urbana integral.

Posteriormente el exdirector ejecutivo de ONU-Habitat **Joan Clos** ofreció las claves de la urbanización a escala global y los grandes retos a los que nos enfrentamos en un mundo cada vez más urbano. Destacando la obligatoriedad de adaptar los marcos legales a la situación actual y la necesidad de que los Estados se impliquen en mayor modo en la problemática de la urbanización.

A continuación fue el turno de **Carmen Sánchez Miranda**, responsable de la oficina de ONU Habitat en España, que incidió en la importancia de las escalas a diferentes niveles de administración para implementar las Agendas Urbanas. Y la necesidad de sobrepasar el marco de *políticas sectoriales por* una **Política Nacional Urbana**, que apueste por una urbanización adecuada. "*Resulta más costoso corregir los problemas de la mala urbanización que planear una buena urbanización desde el inicio*".

Tras la pausa café intervino **Laura Hagemann-Arellano** Policy Officer de la Dirección General de Política Regional y Urbana de la CE, que nos ofreció la perspectiva europea sobre las Agendas Urbanas, su contexto, actualidad y los próximos pasos previstos de la CE. Destacando así mismo, los partenariados que a nivel de ciudades y regiones europeas que se están dando, sobre todo en la región de Centro Europa.

Siguiendo con el ámbito europeo, **Aldert de Vries**, Asesor Estratégico en el Ayuntamiento de Utrecht (Holanda), expuso el caso práctico de su ciudad, destacando la herramienta denominada "City Deals", a modo de alianzas temáticas de ciudades para afrontar problemáticas comunes en cooperación.

Destacando así mismo, los proyectos sostenibles de regeneración urbana que se están ultimando en la ciudad.

Y para cerrar la jornada, la Viceconsejera de Planificación Territorial del Gobierno Vasco Arantza Leturiondo presentó los avances realizados hasta el momento en la "Nueva Agenda Urbana Vasca – Basque Urban Agenda – BULTZATU 2050", que aboga por la creación de "Ciudades participativas, seguras, resilientes, inclusivas, sostenibles y compactas, sin dejar a nadie atrás".

Se describieron los ejes temáticos y los distintos ámbitos de actuación de la misma, anunciándose la constitución esa misma tarde del Consejo Asesor de la Agenda Urbana Vasca Bultzatu 2050, aprovechando la presencia de tan distinguidos ponentes, y del que formarán parte distintos agentes y entidades.

Como conclusión cabe destacar, que aún queda un largo camino para conseguir implicar a todos los estamentos hacia el objetivo de un desarrollo urbano sostenible, tanto a nivel social, como medioambiental.

La organización de este evento se ha coordinado desde la Asociación Billbao Urban & Cities Design, que <u>agrupa a una serie de profesionales y empresas a modo de Think Tank</u>, que apuestan por nuevos modelos de ciudades más inclusivos y sostenibles, así como por estrategias innovadoras de crecimiento y participación.

Entre sus servicios está la divulgación de contenidos de interés mediante la preparación de jornadas técnicas y encuentros entre profesionales del sector, como en este caso; así como la realización de

programas de formación, asesoramiento y capacitación de técnicos y personal relacionado con la estrategia económica y de gestión urbana de ciudades.

Date

2025/11/27